

(Gremium), (Sitzungsdatum)  
(Dezernat) / (Fachbereich)

öffentlich

## Mitteilung der Verwaltung

Thema: ANK-DAS-Förderung zu Klimaanpassungskonzept

---

Am 10.12.2024 hat die Verwaltung den Zuwendungsbescheid zum Vorhaben „ANK-DAS-A.1: Erstellung eines Konzepts zur nachhaltigen Klimaanpassung und für Natürlichen Klimaschutz für die Stadt Haan“ erhalten. Für die Förderung wurde gemäß IKK-Maßnahme A-1 am 31.01.2024 ein Antrag gestellt.

Aus Mitteln des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz, nukleare Sicherheit und Verbraucherschutz wird der Stadt Haan im Rahmen einer Projektförderung eine nicht rückzahlbare Zuwendung in Form einer Anteilfinanzierung von 80,00 v. H. der zuwendungsfähigen Ausgaben, höchstens jedoch 199.881,97 €, zugesprochen. Die Zuwendung gilt für den Zeitraum vom 01.04.2025 bis 31.03.2027 (Bewilligungszeitraum).

Das Vorhaben dient der Erarbeitung eines Konzepts zur nachhaltigen Klimaanpassung und für Natürlichen Klimaschutz sowie der Stärkung der Biodiversität im Rahmen eines nachhaltigen Anpassungsmanagements für die Stadt Haan. Zur Erarbeitung des Konzepts wird die Beschäftigung eines/einer Klimaanpassungsmanager\_in für die Dauer von zwei Jahren gefördert. Die Personalstelle wird zeitnah ausgeschrieben.

Das Konzept zur nachhaltigen Klimaanpassung und für Natürlichen Klimaschutz dient später als Entscheidungsgrundlage und Planungshilfe für zukünftige Anpassungsaktivitäten in Haan. Es soll die Anpassung an die Folgen des Klimawandels als Querschnittsaufgabe fachübergreifend und integriert in der Stadt Haan verankern und die Bürgerinnen und Bürger sowie weitere relevante Akteursgruppen frühzeitig einbinden. Das Konzept wird aufzeigen, welche Potenziale zur Anpassung an die Folgen des Klimawandels und für Natürlichen Klimaschutz bestehen und wie diese genutzt werden können. Es legt dabei einen besonderen Fokus auf naturbasierte Lösungen.

Die Stadt Haan möchte mit den wichtigsten Akteuren aus Haan partizipativ Lösungsansätze erarbeiten, wie die negativen Folgen des Klimawandels bewältigt, Risiken für Schäden gemindert und in der Stadt Haan vorhandene Chancen und Ressourcen bestmöglich genutzt werden können. Die Klimafolgenanpassung soll im Rahmen der kommunalen Daseinsvorsorge Berücksichtigung finden und als Querschnittsaufgabe in Haan verankert werden.